
　新潟大会も無事終わり、日本ＰＴＡ７０周年にふさわしい記憶に残る素晴らしい大会となり
ました。新潟大会に関わっていただいた全ての皆様に感謝申し上げます。新潟市小中学校Ｐ
ＴＡ連合会も通常業務に戻り、新潟市の児童生徒の健やかな成長と保護者の皆様の家庭教
育力の向上に努めてまいる所存です。具体的には新潟市小中学校ＰＴＡ連合会内３つの委員
会を主軸に「教職員の働き方改革にＰＴＡとしてどんな協力ができるか」「児童生徒の安心安
全を守るには」「単位ＰＴＡを支援する情報の積極的な発信」をテーマに活動していきます。激
変する社会情勢の中、児童生徒の健やかな成長を大上段に置き、皆様と手を取り合い、共に
進んで参りたいと存じます。これからもご協力よろしくお願い申し上げます。

全ての皆様に感謝を
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新 潟 市 P T A

PTAの目的や活動の進め方等の身近で素朴
な疑問や、各単位PTAの適正な組織運営の手
がかりとして頂けるようなQ＆A形式のハンド
ブック作成にむけて活動したいと思います。

他都道府県PTA連合会・協議会の事
例等も参考にしてQ＆Aを洗い出し、委
員間で協議を重ね、大筋の骨子を確立
します。

教育問題委員会
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会員の皆様から手にとって頂けるよう
な広報紙づくりを目標に、デザイン化す
るなどして親しみやすい広報紙を目指
しています。

広報紙（年３回）の発行や広報紙コンクー
ル開催などを通じて情報発信を行うこと
で、ＰＴＡに係る会員意識の醸成とＰＴＡ活
動の活性化を目指します。

広報委員会
昨年の西区での痛ましい事件を通し
て、改めて子どもたちの「安心・安全」
について、さらにどのような対策が出
来るのかを検討します。

次年度の総会では講演を企画しています。
その後、講演をふまえて皆様から討議して
いただき、その結果を今後の方向としての
検討材料にしていきたいと思います。

環境対策委員会

田中会長

市Ｐ連は、新潟市内１６4の小中学校単位ＰＴＡで構成され、単位ＰＴＡ及び区Ｐ連の拡充発展を図ることを目指して
活動しています。３つの委員会を構成し、子どもたち及び学校の様々な課題の解決に向け取り組みを進めています。
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新潟市小中学校PTA連合会組織図（平成30年4月1日現在）

専門委員会

役員選考委員会
特設委員会

・教育問題委員会
・環境対策委員会
・広報委員会

・H30年日P新潟大会プロジェクト
・校長会との連携プロジェクト
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すべては
 心豊かな
  子どもたちへ　
親のおもい、
 学校のちから、
  地域のやさしさ



平成31年2月9日（土）に平成30年度新潟市PTA交流会を
ANAクラウンプラザホテル新潟にて開催しました。市内164校から
229名が参加しました。公演会・研修会と様々な学びを得る事が
できました。

開会　表彰式13：30
公演会「地球のステージ」14：00
研修会「教職員多忙化解消」15：40
懇親会17：30
閉会19：30

演題 桑山　紀彦 （くわやまのりひこ）氏「地球のステージ～ほんとうのしあわせってなんだろう～」

公演会
広報紙コンクール表彰校の皆さん

地球のステージ

話し合っている全体の雰囲気 えんたくんを使用し話し合う様子

講師の桑山紀彦さんは心療内科医で50を超える国や地
域で国際医療支援活動を続け、災害時の緊急医療支援や被
災地紛争地でのこころのケアに携わってこられました。NPO
法人「地球のステージ」の活動として、訪れた国や地域のビデ
オ映像と写真、ライブ音楽と語りを組み合わ
せわかりやすく世界の様子やそこに生きる
人々の笑顔、たくましさ、がんばる強さを伝え
て下さいました。

「教職員の多忙化解消など教育環境改善に向けてPTAの果たす役割」

研修会

アンケート調査にて教職員の長時間勤務の実態が明らかと
なりました。
新潟市教育委員会は多忙化解消に向けた取り組みに対し

以下のように目標を掲げています。
教職員が心身ともに健康であることは、生き生きと子供と

向き合うための基盤である。魅力ある教職員を育成し、質の
高い教育活動を行うために、学校園と教育委員会、保護者・
地域が一体となって教職員の長時間勤務の縮減を推進する。
私たちはPTAとして何ができるのかを「えんたくん」を使用

しグループで話し合いました。

●PTAが事務局の作業を全て引き受け、
　先生は連絡事項の引き継ぎのみに改善した。
●プリントなどの配布をメールで配信する。
●学校の手伝い（お助け隊）の活用。
●先生以外の方ができる事は何か？
　できる事はあるのか？示してもらい話合う。
●職員の数を増やす。

～取組み事例と皆さんの意見～

新潟市ＰTA交流会を開催しました！新潟市ＰTA交流会
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新潟市教育委員会との
意見交換会を開催！

《テーマ》教職員の多忙化解消など子どもたちを
　　　   取り巻く教育環境改善に向けて

　平成31年1月18日、市役所白山庁舎にて市P連と教育委員会
との意見交換会が開催されました。教育委員会からは前田教育長
はじめ9名の教育委員、市P連からは田中会長と副会長4名が参
加しました。
　まずは「教職員の勤務実態」と「第2次多忙解消行動計画」につ
いて市事務局から説明があり、その後、学校と地域との連携の視
点で活発な議論が行われました。
　「そもそも地域の人たちは先生の仕事や多忙な実態を知らな
い」、「何をやるにしても情報量が少なすぎる」などの課題が提起
されました。さらに「親の横のつながりがいじめや悩みを解決して
いく」、「イベントではなく話し合いがPTAの役割」、「まずは長時間
労働是正の目的を
保護者に正しく理
解してもらい、取組
みの結果が教育の
質の向上につなが
ることを発信すべ
き」など改善に向け
た建設的な話し合
いが行われました。

第74回指定都市PTA情報交換会
北九州大会

～子どもたちの素敵な笑顔のために～

　平成30年9月13・14日の2日間、北九州市ステーションホテル
小倉にて、全国16の指定都市から約130名が参加、大都市に共
通した教育課題やPTA活動の在り方についての意見交換が行わ
れました。
　1日目は4分科会（①組織運営、②研修活動、③地域連携、④広
報活動）に分かれ、グループ討議を行いました。2日目は、ノンフィ
クション「はなちゃんのみそ汁」の作家である西日本新聞社編成委
員の安武信吾氏による基調講演が行われました。「食べることは
生きること。一人でも生きられる力を身につけてね。」と33歳で亡
くなった妻との約束を守り毎朝みそ汁をつくり続ける一人娘のは
なちゃんの姿は、命の大切さと私たち保護者が子育てを通じて子
どもに遺すべきことを改めて考えさせられるものでした。併せて
感謝や思いやりという
言葉が印象的でした。
　次年度は、新潟市
が開催地となります。
「すべては心豊かな子
どもたちへ」をテーマ
に準備を進めていき
ます。

新潟市小中学校ＰＴＡ連合会 広報紙コンクール結果
　広報紙コンクールにたくさんのご応募ありがとうございました。新潟日報社報道部第二部長の諏訪敬明様を審
査委員長に迎え審査した結果、ＰＴＡ広報紙の目的・使命・記事・編集・レイアウト・見出しなどの評価が総合的に優
れていた計１０校が見事に受賞の栄誉に輝きました。

小学校の部
最優秀賞 鳥屋野小学校「鳥屋野」

優秀賞 万代長嶺小学校「翔」

奨励賞 白山小学校「白山」
 新潟小学校「ＰＴＡにいがた」
 松浜小学校「希望」
 葛塚東小学校「しのゝ め」

中学校の部
最優秀賞　坂井輪中学校
  　　「ＭＩＤＯＲＩＧＡＯＫＡ」

優秀賞　　白新中学校「からたち」

奨励賞　　五十嵐中学校「薫風」
  葛塚中学校
  　　「ＰＴＡくずつか」

　情報化社会の進展や地域社会の変化などによって、子どもたちを取り巻く環境は複雑化しています。そうした
時代状況を踏まえれば、子どもたちの健全な育成のためには、学校、家庭、地域社会がしっかりと手を携えていく
ことが何より大切だと思います。児童生徒とじっくりと向き合い、見守り、そして育んでいく上で、学校、家庭、地
域社会をつなぐＰＴＡの活動は極めて重要です。重責を担うＰＴＡの活動を家庭や地域社会に広く知ってもらい、
子どもたちの健全な成長のためには何が必要かを伝えてくれるのがＰＴＡ広報紙です。今回の審査を通して、ＰＴ
Ａ広報紙に求められる役割を紙面を通して知ってもらうため、編集に関わった皆さんが知恵を絞り、工夫を凝らし
ていることが伝わってきました。

【諏訪様からの審査講評（抜粋）】

鳥屋野小学校「鳥屋野」 坂井輪中学校「ＭＩＤＯＲＩＧＡＯＫＡ」



　平成30年8月24・25日の2日間にわたり第66回日本PTA 全国研究大会が５７年ぶりに新潟で開催されました。県
と市が一体となり約2年前から準備を始め、本部会は36回、実行委員会は16回にものぼりました。県内10か所で開
催された分科会では、地域のアトラクションで参加者をお迎えし、それぞれの研究課題について基調講演や討議が行
われました。新潟市は第8分科会と特別第2分科会を担当し実行委員が中心となり大会スタッフ一同が団結を深め、今
大会を大成功で終えることが出来ました。この新潟大会にあたり、ご参加いただいた皆様、運営にご尽力いただきまし
た実行委員の皆様、大会スタッフの皆様に心より感謝申し上げます。

　全体会はアオーレ長岡・ハイブ長岡で開催されました。歓迎アトラクションで
は、ダンスプレゼンテーション・書道パフォーマンス・吹奏楽演奏が披露され、長
岡花火の映像は圧巻の一言で会場中を魅了しました。記念講演として三条市出
身の俳優、高橋克実さんをお招きしました。ドラマやバラエティー、そして現在｢直撃ライブグッディ｣のメインキャス
ターとしてご活躍中の高橋さんの幼少期からの写真を交えながら、俳優としての夢を叶えた現在に至るまでの貴重な
お話を聞かせていただき、終始笑いに包まれる講演になりました。夢を追い続けて実現させた高橋さんの｢夢を追い続
けることに年齢は関係なくいくつになっても楽しいこと｣という言葉に勇気をもらいました。
　今大会を通して｢教育は未来を拓く、米百俵の精神｣のもと未来ある子どもたちを社会全体で支え、育てていくこと
の重要さを改めて感じました。

新潟大会を開催しました
第66回日本PTA全国研究大会
第50回日本PTA 関東ブロック研究大会
第66回日本PTA全国研究大会
第50回日本PTA 関東ブロック研究大会

第1分科会
第2分科会
第3分科会
第4分科会
第5分科会
第6分科会
第7分科会
第8分科会
特別第1分科会
特別第２分科会

786人
846人
772人
425人
698人
483人
499人
708人
616人
693人

PTAからはじまるチーム活動
子どもの心が育つ家庭教育
先人の知恵を現代の学校教育にどのように生かすか
子どもたちの健全な成長に資する地域の教育力
ネット社会における大人の役割
自然環境を生かす教育への参画
多文化共生とコミュニケーション能力の育成
子どもたちの笑顔を，そして命を守るために
「いじめ」心の声に気付くには
地域学校協働活動推進のためにPTAが果たす役割

上越文化会館
燕三条地場産業振興センター
長岡グランドホテル
見附市文化ホール アルカディア
柏崎市文化会館 アルフォーレ
両津文化会館
南魚沼市民会館
ANAクラウンプラザホテル新潟
新発田市民文化会館
朱鷺メッセ

県内各分科会

分科会 8/24(金)
研究課題 参加人数会場

全体会 8/25(土) 会場：アオーレ長岡、ハイブ長岡

｢夢を追いかけつかんだ俳優人生｣ 高橋克実氏 (三条市出身)● 記念講演
● 開会

● 閉会
● 第50回日本PTA 関東ブロック研究大会

● 歓迎アトラクション
プ
ロ
グ
ラ
ム

大会
スローガン

教育は未来を拓く 新潟発 米百俵の精神！
～新潟に集い、語ろう 未来のひとづくり～



　第８分科会では、研究課題を「子どもたちの笑顔を、そして命を守るために」とし、子ど
もたちの命にかかわる危機的事案の発生時にはどのように対応するべきなのか、そして
またそのような事態に陥らないために、日頃より家庭や学校、地域が連携していくことの
重要性や意義深さにについて、新潟市Ｐ連による実践発表、パネルディスカッションを通
して、発表・討議いたしました。
　命に関する少々重たいテーマでしたが、何をおいても最優先されなければならない子
どもたちの安心安全について、全国のＰＴＡ同志とともに、深く考えることのできた有意
義な機会となりました。緊急対応フローチャートや未然防止の取組事例などを活用し、今
後のＰＴＡ活動充実の一助となれば幸いです。子もたちの笑顔を守り続けていきましょう！

研究課題：子どもたちの笑顔を、そして命を守るために研究課題：子どもたちの笑顔を、そして命を守るために
● 歓迎アトラクション
● 開会
● 基調講演
● 実践発表
● パネルディスカッション

● 閉会

　2017年9月、朱鷺メッセ会場下見を皮切りに、北区、東区、江南区、秋葉区のメンバー
で実行委員会を立ち上げました。小学校長会協力のもと、文部科学省担当者、新潟市教
育委員会地域教育推進課との協議を重ねて分科会内容を決定していきました。

　基調講演では、「地域学校協働活動推進にあたりPTAに期待すること」と題してお話し
いただき、教育行政の大きな方向性とともに地域と学校の協働の意義やあり方について
の基礎を学びました。パネルディスカッションでは、新潟市の事例を参考にそれぞれの立場
での問題意識を共有しました。ワールドカフェ※形式でのグループ討議では、全国からの参
加者同士が交流を深め、それぞれの地域での取組みについて話し合いが行われました。

研究課題：地域学校協働活動推進のためにPTAが果たす役割研究課題：地域学校協働活動推進のためにPTAが果たす役割
● 歓迎アトラクション
● 開会
● 基調講演
● パネルディスカッション

● グループ討議
● 閉会

※ワールドカフェとは、その名の通り、まるで「カフェ」にいるような雰囲気で、参加者同士がリラックスし、気軽で自由に対話ができるよう考えられた話し合いのやり方です。

新潟万代太鼓（和童・宮浦中学万代太鼓委員会・華龍）13:00～13:20
13:20～13:45
13:45～14:45
15:00～15:45
15:45～16:45

16:45～17:00

コーディネーター：佐藤文俊氏
パネリスト：奈賀綾子氏、齊藤植栄氏

【基調講演概要、実践発表・パネルディスカッションの様子、成果・感想】

会場 ： ANAクラウンプラザホテル新潟第8分科会【健康安全】

碓井真史氏（パネリスト）
大宮一真氏（パネリスト）、本間庸子氏、桑原久満氏

新潟万代太鼓（華龍・中野山八龍会）開会前
13:00～13:25
13:30～13:50
14:00～15:10

15:25～16:40
16:45～17:00

ワールドカフェ形式による参加者討論会

【実行体制、準備概要】

【基調講演概要、ワールドカフェの様子、成果・感想】

会場 ： 朱鷺メッセ（文部科学省協力）特別第2分科会

西川由香氏（パネリスト）
パネリスト：寺本充氏、小島良子氏、
　　　　  横山義男氏、佐藤学氏

全国大会のバトンは兵庫県へと引き継がれました！



記編 集 後
皆様の多大なご協力により日本ＰＴＡ全国研究大会新潟
大会も無事に終えることができました。人と人とのつなが
りの大切さ素晴らしさを改めて実感。実りある夏を過ごす
ことができました。皆様本当にありがとうございました。
広報委員会としても来年も皆様に役立つ情報の提供と見
やすい紙面作りをモットーに活動していきたいと思ってお
ります。どうぞよろしくお願い致します。（Ｎ．Ｙ）

＜広報委員会＞
南雲 保子（白新中）
星野 寛子（白根第一中）
小見 直樹（丸山小）
山田 慶祐（大形小）
滝沢 和也（万代長嶺小）
新田見 美薫（大江山中）
髙橋 佑美（小合東小）
伊藤　英樹（大野小）
菊田 正彦（中之口東小）
高橋 昌也（中学校長会）

委　員
委員長

平成31年度小・中学生総合補償制度
ご加入のおすすめ

（受付時間／月曜～金曜 9:00～17:00）

（受付時間／月曜～金曜 9:00～17:00）

支払限度額は最高1億円(P5･M5プラン) 

平成31年度の主な行事予定
～皆さまのご参加をお待ちしています～
子どもたちの未来のために、親どうしがつながり、

学び合える機会です。

6月1日（土）午後　
ANAクラウンプラザホテル新潟

１１月9日（土）
白根学習館ラスペックホール

６月＜予定＞午後　じょいあす新潟会館

総会・年度初め研修会

広報紙セミナー

６月２９日（土）午後　東京学館新潟高校
新潟市PTA役員研修会

新潟市小中学校PTA研究大会南区大会

２月８日（土）午後　
＜会場未定＞

新潟市PTA交流会
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